PIPAIX

Dubuisson: bientôt la vie de château

La brasserie Dubuisson a racheté le château de **Ghyssegnies** pour y installer un Trolls & Bush, un musée et des chambres d'hôte...

• François DESCY

our la brasserie Dubuis-son, c'est en quelque sorte un retour aux sources.

« Au XVIII^e siècle, mes ancêtres brassaient de la bière pour le seigneur de l'époque, dans le domaine de Ghyssegnies, raconte Hugues Dubuisson, l'actuel directeur de la brasserie du même nom. Exemptées de taxes, les brasseries seigneuriales vendaient de la bière à un prix défiant toute concurrence. Il y eut des plaintes, et lors de l'oc-cupation de la Belgique par l'Autriche, l'impératrice Marie-Thérèse supprima ce privilège. La brasserie de Ghyssegnies fut carrément dé-



molie et les Dubuisson s'installèrent de l'autre côté de ce qui s'appelle aujourd'hui la chaussée de

La brasserie Dubuisson fêtera

son 250° anniversaire en 2019 et marquera le coup avec un retour sur le domaine de Ghyssegnies, qui porte le nom d'un lieu-dit de Pipaix.

Un camp naturiste. voici une dizaine d'années...

Voici environ trois mois, et après toute une année de discussions avec le propriétaire, le comte Charles des Enffans, la brasserie a racheté tout le domaine qui avait quelque peu été laissé à l'abandon suite au fait que la famille qui en avait la propriété s'est dispersée.

Le bien était parfois loué. On se souvient que, voici une dizaine d'années, un entrepreneur flamand y installa un... camp naturiste.

Le domaine fait 6.5 hectares. Des travaux de défrichage sont en cours. Il comprend une ferme-château construite en 1766, dont le style se rapproche de l'actuelle brasserie. « Il n'y a plus grand-chose à l'intérieur mais on y trouve de très belles anciennes écuries et le cadre de la propriété est trai, à Tournai, Quelle santé!

très joli : c'est boisé, il v a des douves avec de l'eau... » dit Hugues Dubuisson. Ce dernier, qui, en Hainaut occidental, est un peu à la bière ce qu'Éric Domb est aux animaux (sens aigu du beau, du bon, du développement endogène), est bien évidemment plein de projets, et ceux-ci sont déià bien avancés..

Un, le *Trolls & Bush* quitterait le site actuel de la brasserie pour s'installer dans les anciennes écuries du domaine de Ghyssegnies. À la place du café-restaurant actuel, on ouvrirait « un beau magasin » où l'on aurait accès à tous les produits Dubuisson. Deux, un musée interactif serait créé au rez-de-chaussée du château. Il y serait bien sûr question de bière et d'histoire brassicole, et en particulier de l'épopée Dubuisson. Trois, des chambres d'hôtes seraient créées à l'étage du château.

En attendant, la Brasserie Dubuisson, en collaboration avec le groupe Moresto, ouvrira, ce 15 novembre, un Brasse-Temps, c'est-à-dire une microbrasserie, sur le site de l'ancien « Chez Léon », chaussée de Cour-



Huit générations de brasseurs

Voici quelques extraits de l'historique officiel de la Brasserie Dubuisson « Créée en 1769 par Joseph Leroy, l'aïeul maternel d'Hugues Dubuisson. l'actuel gérant, la Brasserie Dubuisson est la plus ancienne brasserie de Wallonie. Elle est toujours située au même endroit. Huit générations de brasseurs s'y sont succédé en ligne directe pour en faire une brasserie qui demeure aujourd'hui toujours 100 % indépendante. Les origines brassicoles de la famille sont plus anciennes encore. puisqu'avant cette date. Joseph Lerov et les siens brassaient sur le domaine

seigneurial de Ghyssegnies situé juste en face de l'actuelle brasserie. À cette époque, l'activité brassicole était beaucoup plus limitée qu'aujourd'hui et consistait surtout à produire de la bière destinée aux ouvriers de la ferme et aux villageois. Ce n'est que beaucoup plus tard, en 1931, qu'Alfred Dubuisson décida d'abandonner l'activité de la ferme pour se consacrer exclusivement à la production de bière. Il s'associa alors à son frère. Amédée Dubuisson. Ensemble, ils rachetèrent la ferme-brasserie de leurs parents qui devint plus tard la SPRL Brasserie Dubuisson Frères. »